

Académicos refuerzan llamado a vacunación contra influenza

En la región la campaña avanza rápidamente, pero con el 29,36% sigue con el índice de cobertura más bajo del país.

Ricardo Muñoz E./Redacción
rmunoz@estrellanorte.cl

Entre el 20 y el 27 de abril la Organización Panamericana de la Salud (OPS) conmemora la Semana de la Vacunación en las Américas (SVA), en la cual fomenta el llamado a inmunización de la población de los países y territorios americanos frente a las distintas enfermedades que pueden causar complicaciones sanitarias.

En ese contexto, académicos del Centro Interuniversitario de Envejecimiento Saludable (CIES), institución dependiente del Consorcio de Universidades del Estado de Chile (CUECH) y al que pertenece la U. de Antofagasta, realizaron un llamado a inocularse para prevenir enfermedades, especialmente durante estos meses de otoño-invierno en los que se espera un incremento de las atenciones respiratorias.

"Cuando una persona se vacuna lo que pasa es que fortalece su salud individual y también comunitaria, porque no solamente te proteges tú, además cuidas a la comunidad, evitando así la propagación de enfermedades", comentó Mónica Jor-



ACTUALMENTE EL PAÍS SE ENCUENTRA EN CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA LOS VIRUS RESPIRATORIOS DE INVIERNO.

quera, enfermera y académica de la UA.

Es por ello que se busca la inmunización, sobre todo de personas que se encuentran en el grupo de riesgo, ya que patologías como la influenza, la parainfluenza, el Virus Respiratorio Sincicial o el Covid-19 podrían causar complicaciones severas a la salud e incluso hasta la muerte.

"Con el envejecimiento

el sistema inmunológico se vuelve menos efectivo y eso hace que las personas mayores sean más susceptibles a las enfermedades infecciosas o virales. Entonces la vacunación ayuda a que el sistema inmunológico se fortalezca y a tener protección contra estas enfermedades específicas", agregó Jorquera.

En la misma línea, Boris Vera, enfermero y académi-

co de la Universidad de Talca, comentó algunas de las enfermedades que pueden provocar problemas graves en la salud.

"Se ha visto que las personas mayores tienen mayor prevalencia de desarrollar enfermedades respiratorias como la influenza, neumonía, Covid-19, generando el riesgo de requerir hospitalizaciones por estos cuadros, perder funcionalidad y en el

caso más grave, provocar la muerte", aseguró.

Los expertos afirmaron que al inmunizarse, la comunidad puede sentirse más protegida, se reducen las tasas de hospitalización y mortalidad, además de bajar los costos asociados a una enfermedad.

En la Región de Antofagasta y de acuerdo con datos de la Seremi de Salud, el avance de la campaña de va-

vacunación contra la influenza registra un 31,12%, lo que corresponde a 98.558 personas inoculadas.

En el desglose por comunas, Antofagasta suma un avance de 29,36%, Calama 32,97%, María Elena 28,63%, Mejillones 40,17%, Ollagüe 43,72%, San Pedro de Atacama 39,22%, Sierra Gorda 51,91%, Taltal 38,23% y Tocopilla 32,14%.

"Estamos avanzando rápidamente. Se ve un mayor flujo en los vacunatorios extramural y también de los consultorios, pero estamos como región en el último lugar. Aún nos falta, estamos cinco o seis puntos bajo el promedio nacional, por lo que tenemos que llegar lo antes posible al 85% de cobertura, que es la que nos da la seguridad de poder tener protegida a la mayor cantidad de personas, sobre todo los grupos de riesgo, los adultos mayores, embarazadas, enfermos crónicos. Por lo tanto, una vez más llamo a toda la familia a vacunarse contra la influenza. Tenemos puntos extra murales de lunes a viernes en Prat con San Martín y también en nuestras oficinas", dijo la seremi de Salud, Jéssica Bravo.